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國防部「性別平等專案小組」第 34次會議紀錄 

壹、 時間：110年05月05日（星期三）上午08時30分 

貳、 地點：國防部第一會議室 

參、 主席：陸軍常務次長莫又銘中將 

肆、出席人員：詳如簽到冊。 

伍、主席致詞：（略）。 

陸、會議情形：(因長官行程，調整會議議程，先由相關單位

報告 109年違反性別平等事件不成立及撤案案件，並請委

員指導，後續會議由資規司代為主持)。 

●違反性別平等事件報告：（略）。 

 一、張珏委員： 

 (一)請重新檢視「性騷擾行為、不是性騷擾行為」定義，與

「人我分際認知缺乏所致」定義的不同。 

 (二)需重新討論調查人員進行調查詢問時，是否有另外詢 

案件第3人；另性騷擾管制案件評審時，依據、理由必

須詳述。 

 二、嚴祥鸞委員： 

 (一)形式上人員配置比例都符合，但○案如果調查小組為 5

員組成，應修正成員名單。 

(二)本次報告有關撤案理由，應詳細說明。 

(三)調查人員有律師證照不一定能夠理解性騷擾案，建議
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調查人員應參與過相關性平課程訓練。 

(四)行政調查時，需討論主觀認知，主觀標準及事實需調

查情況證據及旁證，建議不能僅說無證據，時間久遠

等理由。 

(五)知觀識兵SOP作業流程很重要，要避免超出性平範圍。 

 三、葉德蘭委員： 

 (一)「性別主流化教育」與「性騷擾防治教育」是不同課程

一定要區分清楚。 

(二)案件若於案發前提出不適服申請，為何就沒有持續處

理，這是一個制度性問題。 

 (三)「不當言行」字眼過於模糊，一定要敘明這個言語或行

為是什麼。  

 四、主席： 

  (一)部分單位案件報告時，性騷擾成立，卻寫成不成立，

請司令部好好管制。 

  (二)性別平權、不要有歧視，我們要公平看待這些問題，

女性官兵在部隊比例已愈來愈高，平均達14%，要重

視。 

●行政院近期列管重要工作報告： 

●109年性預算執行情形及 109年性別平等成果報告（略）。 

一、 行政院代表： 
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(一) 針對性別預算執行情形說明，在109年度執行情形部分

，有依院裡要求做相關執行說明，但資料尚未在系統填

報，請於本日會議後，完成系統填報。 

(二) 有關110年法定預算，2月9日已函請各部會針對110年度

性別預算編整部分依法定預算進行處理，4月20日前要

以送本院，請儘速報送。 

二、 承辦單位： 

   (一)有關109年性別預算執行情形，需由行政院系統填報，

因為本部屬實體隔離網路，需先以紙本完成作業，再

由綜合小組統一整，會後將依本日委員建議修正後，

於系統完成報送。 

  三、張珏委員： 

(一)109年成果報告部份，有關現況調查部分，並不能完成

稱為「研究」，以現況的某些調查應進行研究。 

(二)預算要填到我們的成果的成效與進展。 

(三)文宣要能對應主題，才可楚清看到這個文宣的意涵符

合CEDAW哪一條。 

(四)會議資料第34頁「私秘影像要留意、年齡是個大問題

」，私密影象應該是成年、未成年都要避免。 

(五)性別統計從心理諮商的立場，很贊成公布「國軍官兵

自我傷害已遂人數統計」，但如葉委員所提，這應該是
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內部資料，從內部了解，不一定要公開。 

  四、葉德蘭委員： 

   (一)會議資料第7頁，性別友善工作-改善服裝，其中「女

性與男性的生理構造差異及個人隱私考量」建議調整

寫法，我們沒有生產女性在制服上使用的內衣褲。 

   (二)會議資料第17頁，中科院以工作表現為評斷，請補充

成效；另第18頁至第19頁，每年都有增加，結論應該

寫出來。 

(三)會議資料第19、20頁「了解雙親教養子女為其共同的

責任」與第20頁「起床號」、「軍官紳士」、「大兵DJ」要

說明清楚關聯性。 

(四)會議資料第21頁，檢討策進部分，因為是談刻板印象

，每年都會有性騷不成立和撤案，檢討建議要寫進來，

在別的部會不一定會發生，這是很重要作為，透過共同

研討，讓各單位看到共同步的可能。 

  (五)會議資料第25頁，具體作法要寫納入CEDAW。 

  (六)會議資料第34項第1點，係配合CEDAW總結意見，但有關

「健康跟生殖健康與權利」，建議要說明根據。 

  (七)會議資料第38頁，建議加入行政院影片「XX的房間」。 

  (八)同意張委員所說「國軍官兵自我傷害已遂人數統計」對

外公告不妥。 
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  五、嚴祥鸞委員： 

  (一)中科院的資料，會回應到科技人才部分，其CEDAW內容

進來了，代表我們比其他部會走的快。 

(二)家務工作分擔的平衡政策，關於男性的家務分工和女性

的家務分工，這會顯現國為部特色，軍人大部分在營區

，若雙親工作時間長，可以把對公辦民營的托兒所放進

來，這是一個蠻直接效益。 

(三)建議在部會或院的相關資料，增加「基於性別暴力」的

部分。 

(四)請人次室於後續會議針對本部前一年性騷擾案件樣態

實施分析報告，置重點於軍種、階級、年齡、場所、時

間等數據分析，並提出後續防治作為。 

●臨時動議(無)。 

一、行政院代表： 

 (一)國防部近年女性人力提升，開辦幼兒園，這些性平工

作有相當的成效值得肯定，後續可針對要推動性別議

題辦理成果及待討論議題提專案小組，如軍招生性別

限制問題。 

 (二)專案小組請如期召開，並依時繳交相關資料。 

 (三)今年下半年性平輔考，請於六月底報送完成，逾期將
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影響部會成績，院長主持的行院性別平等委員會，將

針對考核乙等或不列等單位，進行輔導策略。 

柒、主席指（裁）示： 

一、感謝委員所提各項寶貴建議，請綜合小組(資源司)詳實

記錄，分送各分工小組管制辦理，相關執行情形提下次

會議討論。 

二、請綜合小組會後將109年性別預算執行情形資料，依本

日會議指導完成修正，並於管制時間報送行政院系統。 

三、109年成果報告部分，依本日會議指導修正，請綜合小

組報送政院核備。 

四、請政戰局針對知官識兵的SOP作業流程涉及性平規範部

分實施說明。 

五、請人次室於後續會議針對本部前一年度年性騷擾案件

樣態實施分析報告，置重點於軍種、階級、年齡、場所

、時間等數據分析，並提出後續防治作為。 


